
Die erste Woche bei der ADD 
 

Am 01.07.2021 haben 12 Anwärter/innen ihr/e Studium/Ausbildung bei der ADD 

begonnen. 

Zu Beginn haben wir uns vor dem Kurfürstlichen Palais zusammengefunden. Nervös, 

aber dennoch voller Vorfreude auf die bevorstehende Zeit, begleitete man uns in den 

Sitzungssaal. Dort angekommen wurden wir zunächst begrüßt und von der 

Vizepräsidentin in das Beamtenverhältnis auf Widerruf ernannt und vereidigt. 

Daraufhin sind wir in der Arbeitsgemeinschaft zusammengekommen.  

Zunächst erklärte uns der Ausbildungsleiter die allgemeinen Arbeitsabläufe einer 

Verwaltung. 

Diese beinhalten unter anderem die Gleitzeitregelung, den Urlaubsanspruch sowie 

die ADD spezifische Kernarbeitszeit von 9 Uhr bis 12 Uhr. 

Aber die eigentliche Frage die uns alle beschäftigte war: „In welcher Abteilung 

werden wir den nächsten Monat verbringen?“  

Doch mit Austeilung der Ausbildungspläne wurde uns dies beantwortet.  

 

Gegen Mittag machten die Anwärter/innen des zweiten und dritten Ausbildungsjahres 

einen Rundgang mit uns zu den verschiedenen Gebäudekomplexen der ADD, 

welche sich an verschiedenen Standorten in Trier befinden. Der Gedanke sich in 

diesen Gebäuden zu verlaufen, welche uns zunächst wie ein Labyrinth vorkamen, 

verflog dadurch schnell.  

 

Um 14 Uhr trafen wir alle bei unserem jeweiligen Referat ein und konnten erstmal 

unseren Arbeitsplatz und unsere Tätigkeiten der nächsten vier Wochen 

kennenlernen. 

Damit endete auch schon der erste Tag. 

1 Gruppenbild vor dem Palais 



 

Ab dem zweiten Tag ging es dann richtig los. Jeder verbrachte seinen Arbeitstag in 

seinem Referat.  

Dadurch haben wir uns dennoch nicht aus den Augen verloren. Wir trafen uns 

zweimal die Woche zu Arbeitsgemeinschaften (AG) und zur Mittagspause, sodass 

wir uns gegenseitig von unseren neuen Erfahrungen berichten konnten. 

In den AG´s lernten wir die Geschäftsordnung sowie die Organisation der ADD 

kennen und stellten unsere jeweiligen Ausbildungsreferate in kurzen Vorträgen vor. 

Dadurch verschafften wir uns gegenseitig einen groben Überblick was uns die 

kommenden Jahre erwarten wird. 

Auch der Präsident stattete uns einen Besuch ab und begrüßte uns herzlich. 

 

So haben wir direkt in der ersten Woche gute Kontakte knüpfen können und unsere 

Vorfreude auf die nächsten Jahre ist umso mehr gestiegen. 
 

Lena Kröhnert und Stella Fey 

(Jahrgang 2021) 
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